

# EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS  
 Redacción y Administración: Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos 465

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Madrid..... 12 pta. año, 6 semestre, 3.50 trimestre, 1.25 mes.  
 Provincias..... 16 : 9 : 4.60 : :  
 Portugal..... 25 : 15 : 8 : :  
 (Unión postal..... 36 : 20 : 10 : :  
 Extranjero..... 50 : 30 : 18 : :)

**Número suelto 5 céntimos**  
**25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS**  
**PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VEASE CUARTA PLANA**  
**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES**

## HAY QUE HABLAR CLARO

### Por el laberinto marroquí

Al menos, para nosotros, la madeja de Marruecos va enredándose cada vez más. Es hoy el día que nadie sabe por estas latitudes si verdaderamente están con nosotros ó contra nosotros Alemania é Inglaterra.

De entre este racimo de cerezas sólo una cosa hemos podido sacar en limpio: Que Francia no nos puede ver.

Durante esta tregua forzosa á que las cancellerías condenaron á nuestros brazos, dedicámonos al estudio de máquinas para apagar incendios. Lo doloroso es que mientras eso acontecía, las llamas devastaban el feudo de nuestras aspiraciones, el solar de nuestra natural expansión. Lo triste es que entretanto, otros bomberos más afortunados, pero no con tanto derecho, dirigían sus bocas de riego hacia Fez.

Y antes de extinguirse el volcán, adueñáronse de la ciudadela.

Las últimas noticias hablan del regodeo del Sultán—prisionero de los franceses—ante la mehabla de Bremond.

A los españoles no se nos permite estar siquiera las piernas alrededor de Sierra Bullones.

Esta y no otra es la presente realidad.

Y como esta situación es demagante, y como por otra parte todavía la astucia protocolera habla de que hay naciones signatarias del Acta de Algeciras, creemos llegado el momento de que se haga sentir nuestra significación.

La última palabra de Inglaterra y Alemania no está por decir, y esto evidentemente contribuye á que nuestro paréntesis de inacción sea confortado por la esperanza. Esperar y esperar parecía lo indicado. Mas he aquí que los vecinos de enfrente, nuestros seculares enemigos, dedicanse á la provechosa tarea de echar una de cal y otra de arena.

Hacen prodigios de circunloquios en los salones de los embajadores; pero á la vez despiden desde Marsella á su Ejército expedicionario.

Nadie duda de su derroche de eufemismos en el ministerio de Negocios Extranjeros, pero ciego será el que no vea el alarde de inacción en el ministerio de la Guerra.

Mucha cortesía, mucha frase anfibológica, muchas ansias de paz en su Prensa, en su Parlamento, en el propio boulevard, pero bien está Bremond en Fez con la persistente intención de aumentar el perímetro colonial.

¡Y pensar que con un pequeño paseo de la guararnición de Ceuta Tetuán sería nuestro!

Ni siquiera tendríamos necesidad, como los franceses, de burlar un cerco que no existe. La linda plaza marroquí es española por su ambiente y hasta por la raza de sus moradores.

No habría que disparar un solo tiro, va que el intento fundiría en un abrazo de hermanos dos desos bien sentidos. Los moros de Tetuán quieren ser españoles.

La realización no será más que una cuestión de untuosidad, el acoplamiento de las frases galantes que nuestro Diccionario posee. Francia nos lo demuestra cumplidamente.

Que hablen, pues, alto y claro ingleses y alemanes.

Y que lo hagan pronto, pero mientras tanto, no estaría mal que fuésemos ocupando á Tetuán. Entendemos que era la mejor manera de ir contestando á la burla de que venimos siendo objeto. Y sobre todo, nos íbamos acostumbrando á ponernos á tono con los franceses.

Por nuestra desgracia, hay un hombre al frente de los destinos del país que no se cansa de darle gusto á la lengua. El Sr. Canalejas habla todos los días de lo divino y de lo humano, pero este hombre cerróse á la banda para hablar del problema de Marruecos.

La propia Francia, que quiso multiplicar en este asunto su discreción y su sagacidad, dice al país por boca de sus gobernantes cuanto sucede. Canalejas, en cambio, permanece silencioso, para que la incertidumbre sea siempre con los españoles.

Mañana se abren las Cortes. El Sr. Canalejas tiene la palabra.

## SOBRE LAS HUELGAS

### Lo que dice Canalejas

El diputado socialista D. Pablo Iglesias ha visitado al presidente del Consejo para interesarse por la suerte de unos obreros de Mieres, despedidos de la fábrica en que servían por asistir á la manifestación de 1 de Mayo.

El Sr. Canalejas le manifestó que tan pronto como se enteró de la iniciación de la huelga pidió detalles al gobernador, quien, conforme á referencias del ingeniero,

dijo que los despedidos fueron 37, no siendo sólo la causa la asistencia á la Fiesta del Trabajo, y que dicho ingeniero aseguraba que nada podía hacer, por hallarse el Consejo de Administración y el gerente en el extranjero.

Entregué al gobernador—dijo el jefe del Gobierno—que le comunicara á que buscara una rápida solución, pues el conflicto donde se plantea es en España, y que se trasladara á Mieres, llamando para aconsejarle á aquellas personas que estime más aptas, evitando la propagación de la huelga, que podría tener consecuencias graves por solidaridad de los mineros de Langreo.

He enviado allí fuerzas de la Guardia civil, como medida preventiva, de que han protestado los obreros, sin comprender que con ello se evitan muchas veces comisiones de delitos y derramamientos de sangre.

Aquí en Madrid la huelga de albañiles sigue igual, siendo muy de agradecer la persistencia del Sr. Azcárate en buscar una fórmula de arreglo, como presidente del Instituto de Reformas Sociales.

El Sr. Azcárate celebró ayer nuevas conferencias con aparejadores y obreros para ver si se solucionaba pronto el conflicto. También se reunieron anoche en su domicilio social los aparejadores para tomar acuerdos.

## CONTRA LOS "RATAS"

Londres 6.—La policía inglesa está tomando numerosas precauciones para evitar las hazañas de los ladrones durante las fiestas de la coronación.

La oficina de Scotland Yard ha montado un esmerado servicio de vigilancia en toda la costa para lograr la inmediata detención de todos los bandidos internacionales, que seguramente querrán entrar en Inglaterra durante el mes de Junio.

Gran número de ellos son bien conocidos de la policía.

También han sido avisados todos los dueños de hoteles, á quienes se ha prevenido que se mantengan en comunicación constante con la Administración de policía.—Stumbling.

## Dice "Diario Universal" que Canalejas pasó el día de ayer ocupado en asuntos propios de Gobierno.

### ¡Podía haberlo pasado jugando al marro!

## XXIII Congreso Eucarístico internacional

La Junta organizadora de la Subcomisión de régimen interior, que preside el muy ilustre Sr. D. Luis Pérez Estévez (Pasa, 3, Madrid), ha redactado los siguientes cuestionarios para las Asambleas generales y Sección Ibero-Americana.

**Temas para las Asambleas generales:**  
 Los decretos sobre la comunión diaria de adultos y niños; protesta eficaz contra los errores modernos acerca de la Sagrada Eucaristía.

La comunión diaria ó frecuente en la educación de la juventud. Valor de los calendarios de comuniones ó comuniones de regla ó Comunidad.

La comunión diaria, lazo de unión de las naciones católicas.

La comunión diaria en el seno de la familia.

La comunión frecuente de los enfermos y las obras de agonizantes.

Tradiciones eucarísticas de España.

La comunión diaria, medio de restauración nacional.

Deberes de padres, maestros y periodistas acerca de la comunión diaria.

Comemoración de Mlle. Tamisier: plan y espíritu de los Congresos; su origen, desarrollo y finalidad.

La comunión diaria como escudo de defensa en el orden social.

## GRAN MUNDO

—La Reina Doña Victoria ha sido cumplidamente ayer por los Sres. Alcalá Galiano (D. Juan) y Gómez Acebo (D. Felipe).

—En la primera sesión del Tiro de Pichón, después del premio de los Reyes, se jugó una epoules, cuyos premios eran una copa para el ganador, regalo del presidente de la Sociedad, y un precioso dije de rubíes y brillantes, que habría de entregar á la señora por quien tirase, luego de hacerse el sorteo correspondiente.

—Ganó el premio el conde de Artaza, correspondiendo el dije á la señora de Bruguera.

—En Alba de Tormos ha fallecido, á la avanzada edad de ochenta y tres años, la respetable dama doña Carmen Clavijo de Orvedo, viuda de Zúñiga, madre de la vizecondesa viuda de Gard-Grande.

—Enviamos á la distinguida familia nuestro sentido pésame.

—En Briones (Logroño) se verificó el día 1 la boda de la bellísima señorita Dolores Urban, hermana de la condesa de Albay, con D. Luis Márquez.

—Fueron padrinos los condes de Albay, que obsequiaron á los invitados al acto con un espléndido almuerzo.

—Desamamos muchas felicidades á los nuevos esposos.

—En el Real Colegio colegiado de caballeros hidalgo de la nobleza de Madrid ha tomado el hábito el joven duque de Osma y de Uceda.

—La ceremonia se verificó con gran solemnidad, asistiendo muchas aristocráticas señoras.

—El nuevo caballero ha obsequiado á sus amigos, en recuerdo de la ceremonia, con elegantísimas cajas de exquisitos bombones de la aristocrática confitería Hidalgo.

—Se encuentran en Madrid, donde pasará una temporada, los marqueses de Villa-Marilla, vizcondes de la Alborada.

—Los marqueses de Pidal han regresado de Fortuna.

## LA REVOLUCIÓN DE MARRUECOS

# Todo sigue igual que el primer día

### El Sr. Maestre anuncia una interpelación.

El senador Sr. Maestre ha dirigido un cortés requerimiento al jefe del Gobierno para que asista mañana á la primera sesión que celebrará el Senado, donde se propone interpellarle acerca de la intervención de Francia en Marruecos.

Con el mismo objeto ha escrito aquél al presidente del Senado á fin de que le conceda el uso de la palabra en la indicada sesión.

### Habla el presidente.

Hablando ayer el Sr. Canalejas de la cuestión de Marruecos, insistió en las manifestaciones que el día anterior hizo á los reporteros respecto á las indicaciones hechas por nosotros á Francia y á las medidas de policía que se están tomando en Ceuta con motivo de las tropas que se dirigen á diario se vienen cometiendo por los mercedarios de las kabilas próximas á dicha plaza. Respecto á tales tropas, añadió el presidente del Consejo que las noticias que publica la Prensa coinciden con las que tiene el Gobierno.

### Noticias optimistas. La rebeldía, arraigada. Las tropas imperiales. Esperando el socorro.

Tánger 5 (Depositado á las 20,10. Recibido el 6 con gran retraso).—Esta noche han llegado noticias de Fez que alcanzan hasta el día 31.

Adviértense en ellas que el optimismo que reflejaban las anteriores se ha trocado en alarmante pesimismo. La confianza que el ánimo de los *fazís* llevó, en efecto, el regreso de la mehabla Bremond, no la experimentaron quienes juzgan con calma y serenidad la situación.

El haberse levantado en armas las kabilas contra dicha mehabla, es indicio de que tienen hondos raíces la rebeldía, pues pudo observarse antaño, en casos parecidos ó análogos, que á los pocos días de luchar se apagaba el ardor bélico de los revoltosos, mientras que ahora, las kabilas sublevadas siguen atacando á diario á pesar de las grandes pérdidas que siempre experimentan.

A diario también reciben las kabilas insurrectas nuevas adhesiones, y muy de temer es que con la proclamación de Muley Zin tome la rebelión una dirección fija y quede precisado su objeto.

Muley Zin dirige hoy á los kabilas, cual antaño Muley Hafid, un llamamiento xenóforo, pidiendo la expulsión de todos los europeos de las ciudades y del campo, autorizándoles tan sólo la estancia en los puertos.

El Gobierno de Fez se halla frente á grandes dificultades. Sus tropas están cansadas; la mehabla de Bremond se entrega á un reposo que muy difícilmente se la pudiera negar; las fuerzas auxiliares resultan sospechosas, pues los tarain han despertado nuevamente, y empiezan á hacerlo á su vez los *hassán*. Por último, escasea la moneda *hassán* y va á ser punto menos que imposible pagarles la soldada á las tropas xerifianas y auxiliares; además, ya van faltando las municiones.

Según autorizadas opiniones, la llegada de la harka de la Chauia no modificará en nada la situación de Fez.

Cierto que allí se ignora la salida de dicha harka; á pesar de ello, coinciden los europeos que residen en Fez en decir que el envío de una columna de socorro fuera el único medio de sacarles de los apuros en que se hallan.—Fabra.

### El "General Concha". Un criminal.

Alhucemas 5.—Procedente del Peñón, ha fundeado en esta rada el cañonero *General Concha*, que zarpará mañana al amanecer con rumbo á Levante.

Los principales jefes de la kabila de Beni Urriguell han entregado á las autoridades de esta plaza el autor de la muerte del *kaid* sidi Amar Buckabao.

Todos los jefes expresaron su deseo de que sea castigado por las autoridades españolas.—Fabra.

### Ceremonia cristiana.

Peñón 5.—Esta tarde se ha verificado la ceremonia de bautizar á un niño que cuenta seis años de edad, hijo de padres católicos, nacido en Tánger, que no fué bautizado antes por desidia.

Fueron padrinos del solemne acto don Mercedes y D. José Alcaina, hijos del comandante militar de esta plaza.

### Reunión de kabilas. El contrabando. Viajeros.

Tetuán 4.—Las kabilas de Hans y Angera se han reunido, acordando evitar los robos y cualquier hecho que pueda provocar la intervención de España.

El bajá de Tetuán mantiene activa correspondencia con El Raisuli, con el hermano de El Valiente y con otros caracterizados kabilas.

Dicho bajá paga agentes secretos en la carretera de Ceuta á Tetuán para que le avisen á la menor novedad.

Se habla mucho del contrabando de armas que se dice realizan en la costa de Ceuta al Peñón.

Procedentes de Tánger, han llegado el conde de la Unión y el marqués de Santa Cruz, que mañana marcharán á Ceuta.—Fabra.

### La Prensa parisien.

Paris 6.—Los periódicos deploran generalmente las críticas de la Prensa española acerca de la acción francesa en Marruecos, asegurando que Francia obra con completa lealtad.—Fabra.

### En Casablanca.

Paris 6.—Según el corresponsal del *Journal* en Casablanca, la verdadera causa de la lentitud con que avanza la columna ligera procede de la defectuosa organización de las expediciones de columnas, cuyo personal y material llegó á bordo de vapores diferentes y con varios días de intervalo.—Fabra.

### Una columna.

Taurit 6.—Una columna de 3.600 hombres de diferentes Armas llegará esta noche, procedente de Taurit, al vado de El Merada, en la orilla derecha del Mulyua.

Esta operación constituye el complemento de la realizada hacia Debdú.—Fabra.

### Consejo de ministros. Noticias. Ordenes á África.

Paris 6.—En el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de M. Fallieres, el ministro de Negocios Extranjeros, M. Cruppi, comunicó las últimas noticias enviadas por el *consul* de Francia en Fez y que alcanzan la fecha del 30 de Abril.

Dice M. Gaillard que sigue completo el bloque de la capital.

Las kabilas ribereñas del Sebgu, con cuya fidelidad contaba el Sultán, han hecho defección.

Se teme que lo caro que son los víveres origine una sublevación interior.

Por otra parte, son muy reducidas las municiones de Artillería.

El Sultán ha insistido cerca del *consul* de Francia y del teniente coronel Mangin para que prosiga su camino con la mayor prontitud la columna de refuerzo que reclamó para socorrer á la colonia europea de Fez y afianzar el poder xerifiano.

El ministro de la Guerra, M. Berteaux, anunció entonces al Consejo que ordenaba al general Moimier continuara hacia

Fez rápidamente con las fuerzas de socorro.

Dió cuenta después el ministro de la ocupación de Debdú.—Fabra.

### Ataque a la columna Bremond.

Tánger 5.—Comunican desde Fez con fecha 30 que la columna Bremond, llamada por los moros *mehabla* de los cristianos, fué atacada durante su regreso á Fez con inaudito encarnizamiento por las kabilas enemigas, las que hubiesen derrotado á las tropas imperiales á no ser por la presencia de los instructores, que tuvieron que demostrar extraordinaria energía y sangre fría en el cumplimiento de su cometido.

Cuando entró en Fez, la mehabla tenía agotadas sus municiones casi por completo.—Fabra.

### Prácticas militares.

Algeciras 6.—Todos los días alternarán los regimientos del Serrallo y Ceuta para ir á vivaquear, saliendo á las tres de la tarde y regresando á media noche.

Reina completa tranquilidad en los campamentos y campos fronterizos de Tetuán.—Fabra.

### Puente sobre el Mulyua.

Taurit 6.—Se han dado órdenes para echar un puente sobre el Mulyua, cerca de Tebbari, con objeto de poder hacer frente á cualquier contingencia.

### El ministro de la Guerra, niega.

Paris 6.—El ministro de la Guerra ha comunicado una nota á la Prensa, diciendo que carecen de fundamento las críticas formuladas por algunos periódicos respecto á la formación en Casablanca de los elementos de un Cuerpo de operación. Era menester—añade—acudir donde más prisa había, y lo esencial era enviar unidades.

Desde que empezaron las operaciones no ha recibido el ministro de la Guerra ninguna reclamación, fuera la que fuera, de los comandantes de las fuerzas, por cuanto todas las demandas de éstos han sido atendidas inmediatamente.

## ¿Es verdad que el Gobierno cedió al Banco de España 25 millones de francos al ocho, estando el cambio á 8'45?

### ARRIBA EL TELON

## LA SESIÓN DE MAÑANA EN EL CONGRESO

La sesión que celebrará mañana el Congreso estará dedicada á la lectura de proyecto de presupuestos y transformación del impuesto de consumos.

Se asegura que también mañana será leído el proyecto de ley de Asociaciones, que consta nada menos que de 32 artículos.

### Conferencia.

Los Sres. Montero Ríos y conde de Romanones conferenciaron ayer detenidamente con el presidente del Consejo sobre asuntos parlamentarios.

### Pero, ¿todavía el proceso Ferrer?

El Sr. Lerroux ha anunciado al jefe del Gobierno una interpelación que piensa explicar en el Congreso sobre el proceso Ferrer para deducir consecuencias de la discusión anterior.

Pero que todavía suspire el jefe de los radicales por un asunto verdaderamente nauseabundo! Es, ni más ni menos, el colmo de los colmos.

### Llegada de políticos.

Con motivo de la reapertura de Cortes se encuentran en Madrid numerosos diputados y senadores.

Los Círculos políticos se encuentran animadísimo.

La nueva etapa legislativa dará lo suyo. No falta quien anuncie para plazo próximo grandes y sensacionales acontecimientos políticos.

Los conservadores están dispuestos á combatir rudamente algunos de los proyectos anunciados por el Gobierno.

**Lectura de más proyectos.**  
 También serán leídos mañana los proyectos de Reformas Sociales que hay pendientes en las dos Cámaras, incluso el relativo al trabajo nocturno de la mujer.

En este asunto dijo el Sr. Canalejas que hay aspiraciones contradictorias entre las fábricas del llano y la montaña de la región de Cataluña.

La Comisión está dividida.

Ayer habló el jefe del Gobierno con el senador Sr. López Muñoz, que preside la Comisión de ese proyecto, y le ha consultado una fórmula de concordia, consistente en prorrogar el plazo de dos años que el proyecto señala para la aplicación de la ley.

Manifestó el Sr. Canalejas que esta ampliación de plazo no perjudicará ni á unos ni á otros.

Y, por último, será leído el dictamen sobre el proyecto de servicio militar obligatorio, para que su discusión alterne con el de los consumos.

### En el Senado.

El Sr. Jimeno presentará en la semana próxima al Senado un proyecto de ley sobre excavaciones, y más adelante se propone presentar otro referente á extensión universitaria.

También presentará el ministro de Instrucción pública en la alta Cámara un proyecto de ley regulando el ejercicio de la Medicina en España por súbditos extranjeros.

Dentro de unos días publicará el ministro de Estado el "Libro Rojo" sobre las negociaciones entre España y el Vaticano.

Ese color es simbólico: rojo de vergüenza debía presentarse el Gabinete de Madrid si por aquí se conociese esa fruta.

## CRONICA DE CEUTA

### Sobre la zona neutral

Me figuraba yo, cuando llegué á Ceuta, que sabían lo que significaban las palabras *zona neutral*; pero hete aquí que, después de curiosear por los alrededores de esta plaza, me he convencido de que significan una cosa muy distinta de lo que á mí se me antojaba.

Zona creía yo que, topográficamente, era una porción limitada de terreno, y *neutral*, que era algo que ni á uno ni á otro pertenecía; algo situado entre dos dominios y sobre lo cual ninguno de los poseedores colindantes ejercitaba el derecho de posesión.

Ceuta tiene una zona neutral. Fué á conocerla y quedé convencido plenamente de cuán verdadero es aquello de que cada día se aprenden cosas nuevas.

Para España, zona neutral en Ceuta es una porción limitada de terreno, donde nuestros vecinos campan por sus respetos; lo cual para mí (lo confieso ingenuamente) era por completo desconocido.

En 1860, después de la famosa colocación de hitos, procedióse á designar la zona neutral.

El último párrafo del art. 3.º del Tratado de paz dice: «Para conservación de estos mismos límites se establecerá un *campo neutral* que partirá de las vertientes opuestas del barranco hasta la cima de las montañas de una á otra parte del mar.» Párrafo que fué copiado en 4 de Abril por la Comisión de límites.

Vertientes opuestas, ¿de qué barranco? Cimas, ¿de qué montañas? ¡Oh, cuánta buena fe en la diplomacia árabe!

Parece ser, y así se ha entendido, que el barranco á que se alude es al de Anghera, y las cimas las del Tarajal y Sierra Bullones.

Sea así, y ya tenemos *campo neutral* (que ustedes descanen, señores de la Comisión); pero también tenemos un artículo 6.º que dice: «En el límite de los terrenos neutrales, concedidos por Su Majestad el Rey de Marruecos á las plazas españolas de Ceuta y Melilla, se colocará por S. M. el Rey de Marruecos un *kaid* ó gobernador con tropas regulares para evitar y reprimir las acometidas de los tribus.» Y, efectivamente, dentro de la zona neutral de Ceuta está el Serrallo, marroquí y las guardianas moras.

En ella los moros tienen fortalezas; en ella habitan, carboncan y cazan; en ella hacen pastar sus ganados, y de ella se han posesionado de tal suerte, que tiénesen aquí por *campo moro*.

Tan moro, que difícilmente un español se aventurará á recorrerlo. Si al menos ese Serrallo tuviese tropas regulares como se exigió al Sultán, podría tolerarse por las ventajas de la seguridad; pero, ¡si el *kaid* tiene que vivir en nuestro campo! Tan sólo existe para afrontar á España.

¿Se habían enterado los no intervencionistas de lo que significa en Ceuta zona neutral?... Pues tomen datos.

PLONY-ALMONY

## Muerte de una centenaria

Berlín 6.—En Spitzberg (Baviera) ha muerto recientemente, á la edad de ciento diez y seis años, la señora Josefa Eder.

Hasta la víspera de su muerte esta señora ha trabajado diariamente.

Los numerosos viajeros que llegaban á la ciudad bávara visitaban á la anciana Eder como una de las curiosidades dignas de ser vistas.—Stapheld.

## PETICION JUSTA

Señor director de EL DEBATE.

Los oficiales de Sala de las Audiencias provinciales, que desde la creación de éstas se encuentran disfrutando el ínfimo sueldo de 2.000 y 1.500 pesetas, según sean primeros ó segundos; que no tienen derecho á más ascenso que el de pasar de una á otra clase, y que, en caso de jubilación á los veinticinco años de servicio, ésta ha de ser con el haber correspondiente á tan escaso sueldo, han recurrido varias veces á la Superioridad con instancias y súplicas en demanda de que se les mejore de situación en la forma que posible sea, y nunca se les ha atendido y ni aún se les ha contestado.

Hoy, una vez más, cuando se están confeccionando los presupuestos, cuando se trata de mejorar las situaciones de otros funcionarios y hasta de la clase de subalternos, vuel

Congreso Internacional de Agricultura

Las tareas de ayer.

La concurrencia de congresistas en el local de la Exposición fue muy considerable. Me aquí un resumen de las tareas de ayer.

A las diez se reunió en la Sección primera el Comité internacional, bajo la presidencia de M. Carthyweil, actuado de secretario el conde de Montorós.

Después de dar un voto de gracias al Comité ejecutivo español por el éxito del Congreso, se acordó conferir el título de presidente de honor al conde de Montorós.

Después de dar un voto de gracias al Comité ejecutivo español por el éxito del Congreso, se acordó conferir el título de presidente de honor al conde de Montorós.

Se admitieron varias proposiciones para el nombramiento de nuevos miembros en diferentes Congresos, decidiéndose que el próximo se celebre en Bélgica el año 1913.

Para preparar esta Asamblea acordóse abrir los informes: la primera sobre los medios de remediar la despoblación rural y promover la creación de pequeñas explotaciones agrícolas, y la segunda sobre desarrollo del crédito y la cooperación entre los cultivadores.

Estas informaciones se realizarán en los diversos países durante este año. La Sección sexta (Arboles frutales) se reunió también, presidiendo por el ministro de Cuba, Sr. García Vélaz.

Se aprobó la ponencia del Sr. Navarro sobre patología vegetal, incorporando a ella una proposición del Sr. Salas. La parte relativa a Quimiotetizeno se aprobó por unanimidad.

Mr. Chapelle leyó una Memoria sobre plagas de los olivos. El barón de Barry propuso que los productos garantizados no tengan fronteras en la circulación, aprobándose como aspiración del Congreso.

Se tomaron en consideración los trabajos de M. de la Torre y J. J. J. La Sección séptima fué presidida por el Sr. Westermann.

Discutióse el tema "Procedimientos más apropiados para la alimentación del ganado al aire libre". El ponente, Sr. Gascón, dió á conocer sus conclusiones.

El Sr. Encinas atacó á los criadores de reses de lidia; habló de las condiciones anatómicas de éste el Sr. Alarcón, diciendo el Sr. Castro Valero que las conclusiones no salen en un Congreso internacional.

Dió que en los países donde no las haya se constituyan Sociedades de alimentación racional del ganado. El Sr. Gascón solicitó que se autorice á la Mesa para modificar las conclusiones.

El Sr. Chamón sostuvo que debe distinguirse entre la alimentación como mejora de la reproducción y como mejora de la ganadería. Se unifican las conclusiones del Sr. Gascón, siendo aprobadas.

Tema segundo. "Medios apropiados para desarrollar la producción del caballo propio para usos agrícolas". El general Allendesalazar leyó una notable Memoria, interviendo en su discusión el Sr. Ortiz de Landauri, que defendió el empleo de la mula en las labores del campo, y el Sr. Renard, que se manifestó contrario á que se discuta este asunto del caballo y de la mula, por ser de carácter nacional, y no internacional. Así se acordó.

La Sección octava (Abonos) fué presidida por el Sr. Bertrand. Se discutió la Memoria del ponente señor Noreiga, director de la Granja agrícola de Jerez. En ella se hace un estudio sobre la aplicación de abonos cuyo nitrógeno procede del aire.

Después de amplia discusión, en la que intervinieron los congresistas extranjeros Sres. Achy, Rousset, Pluninger y otros, con los españoles Sres. Gavilán y Quintanilla, se aprobaron sustancialmente las conclusiones, con ligeras variantes. Recepción en el ministerio de Estado.

En el ministerio de Estado se ha verificado ayer la recepción de los miembros extranjeros del Consejo Internacional de Agricultura, á cuya solemne concurrencia el presidente del Consejo.

Según dijo el Sr. Canalejas, muéstranse buenos señores, no sólo encanados de las atenciones que le ha dispensado el Rey, sino sorprendidos de sus conocimientos técnicos en la ciencia agrícola, manifestados con ocasión de hablar del próximo Congreso algeriano de Barcelona.

Excursión á El Pardo. Ayer tarde han realizado los congresistas la anticipada excursión al Real Sitio de El Pardo, invitados por el Rey para ver sus explotaciones agrícolas, los pozos artesianos y el Palacio de dicho Real Sitio, cuya colección de ricos tapices despierta el mayor interés de los extranjeros.

Otra recepción. Anoche se celebró con gran brillantez en el ministerio de Fomento la recepción en honor de los miembros del Congreso. Asistieron el Sr. Gasset y muchos personajes políticos.

La sesión de clausura. Presidida por el Rey, se celebrará hoy domingo, á las once, la solemne sesión de clausura. Se hará en ella el reparto de premios concedidos en el último Concurso agrícola. Hablarán el señor vizconde de Eza, el ministro de Fomento, el Sr. Moret y el jefe del Gobierno, Sr. Canalejas.

LOS RESTOS DE MARINOS ILUSTRES Ayer, á las tres de la tarde, tuvo lugar el traslado de los restos de los marinos ponde de Venadito y Villavieja, desde el ministerio de Marina á la estación del Mediodía.

Los cuerpos fueron encerrados en cajas de chano con herrajes de bronce, que se colocaron en dos coches fúnebres que eran tirados por seis caballos. Banderas nacionales del Museo Naval envolvían los féretros.

Momentos antes de ponerse en marcha la comitiva, el excelentísimo señor obispo de Sión, provicario general castrense, entonó un solemne responso acompañado del clero de Marina.

A la cabeza del fúnebre cortejo y abriendo paso iba un piquete de la Guardia municipal montada.

Componían el duelo representantes de las familias de los muertos, el ministro de Marina, el actual conde de Venadito, el almi-

REAL AERO CLUB DE ESPAÑA Ampliando las noticias publicadas el otro día, debemos manifestar que, resueltas todas las diferencias y dificultades que habían existido entre Petit Perislin, organizador de la carrera de aeroplanos en París-Madrid y el Real Aero Club de España, han entado en un período de gran actividad las gestiones encaminadas á la me-

Organización de esta carrera internacional. Reconocida la intervención deportiva del Real Aero Club de España, y de acuerdo con el Aero Club de Francia, han sido nombrados comisarios deportivos, el marqués de Kergarion, Andrés Potriat y Quiñones de León, designándose como comisario suplente á Ramón de Irujo, presidente de la Sección de Guipúzcoa del Real Aero Club de España.

Para llevar á cabo el señalamiento de itinerario y redacción del plano del mismo, han salido de Madrid, los Sres. Mancidori y Maya, encargados del estudio del trayecto de Alava á Aranda de Duero, y los señores J. R. Izquierdo y Goitre, para estudiar el de Aranda de Duero-Madrid. El estudio desde la frontera á Alava lo hará la Sección de Guipúzcoa.

Mañana publicaremos el programa de la carrera. La Junta directiva del Club, en sesión del día 4, ha acordado que desde el día 15 se restablezca el pago de la cuota de entrada, para los señores que quieran hacerse socios del Club.

El acueducto de los Caños de Carmona

Sevilla 6.—El gobernador recibió un telegrama del ministro de la Gobernación ordenándole mandara suspender inmediatamente la demolición del acueducto romano de los Caños de Carmona é incoara un expediente para que se declare nacional dicho monumento.

Trasladado el telegrama al alcalde, produjo en el Ayuntamiento el efecto de una bomba. Los concejales que se hallaban presentes protestaron indignados contra que entidades extrañas estorben el desenvolvimiento de la ciudad.

El alcalde ha citado con urgencia á todos los concejales para esta noche á las diez, con objeto de tratar del asunto. El diputado Sr. Rodríguez de la Borbolla ha telegrafiado al ministro diciéndole que está falsamente informado y que suspenda todo juicio hasta oír á la Comisión que al efecto irá á Madrid.—Fabra.

Ambos lados de las carrozas marchaban marineros y porteros del ministerio con hachas. En la comitiva figuraban todo el personal de Marina residente en Madrid, que vestía uniforme de media gala y Comisiones de distintos Cuerpos del Ejército.

Los restos de los ilustres marinos se depositaron en un fúrgon, que los conducirá á Cádiz, donde recibirán enterramiento. Subteniente encarcelado Lisboa 6.—Después de un careo con algunos de los ya detenidos, el juez de instrucción que entiende en el suceso ocurrido en el Arsenal el 7 del pasado mes de Abril ha decretado el encarcelamiento del subteniente Serjeo.—Fabra.

Barcelona

Romería. Barcelona 6.—Con motivo del séptimo centenario de la venida de San Francisco de Asís á Barcelona, proyectan los franciscanos una magna romería á la ermita donde estuvo el Santo, según la tradición. Del teatro. La compañía Guerrero-Mendoza inaugurará su temporada de verano en esta ciudad en la primera decena de Junio.

Una conferencia. El presidente del Circulo tradicionalista ha conferenciado con el duque de Solferino acerca de la campaña de propaganda que ha de realizar el partido en la isla de Mallorca durante el mes de Junio próximo. Designación. El sacerdote premiado en los Juegos florales con la flor natural ha designado para reina de la fiesta á la señorita Mercedes Montoliu, hija del barón de Albi.

UN NAUFRAGIO

Ameria 6.—En aguas de Punta de Entinas naufragó esta madrugada el vapor italiano Mitylene, que procedía de Newport, con cargamento de carbón para Zea (Grecia). Los 22 hombres de que constaba la dotación han sido conducidos aquí por el Cabo San Martín.

El buque está totalmente perdido. Ocurrió el siniestro por chocar el Mitylene contra un banco de arena, abriéndose una enorme vía en la quilla.—Fabra.

El ministro de Instrucción lamentábase ayer de no disponer de siete millones para conceder á los maestros un sueldo mínimo de 1.000 pesetas. No se disgustó, ministro. EL DEBATE va á indicarle el medio de agenciar esos millones.

Miro, Jimeno: El Banco de España, que lleva su generosidad á abrir una cuenta de crédito á todos los gobernadores, por valor de un millón, que después se olvida de retirar, podía hacerlo en obsequio de la cultura patria. ¿Cómo? Limpiando á Guillón, García Alix, Allendesalazar, Sánchez Guerra, Merino, Rodríguez y Cobian.

¿Hace? La huelga de mieres Oviado 6 (Depositado á las 14,10; recibido el 7 á las 0,30).—El Ayuntamiento de Mieres, en vista de las proporciones que va adquiriendo la huelga, ha nombrado una Comisión encargada de avistarse con los directores de la fábrica y con los obreros; pero estas gestiones no han dado resultado satisfactorio.

En vista de ello, el Ayuntamiento ha telegrafado á la viuda de Guillón, dándole el pésame con motivo de ser hoy el aniversario del fallecimiento de su esposo y rogándole interponga su influencia por que cese el actual estado de cosas, siendo nuevamente admitidos en la fábrica todos los obreros despedidos.

Corre el rumor de que el gobernador ha recibido un telegrama del ministro ordenándole intente rápidamente la solución de la huelga, que, por otra parte, se va agravando, pues hoy se ha extendido á la mina Nicolasa. Los huelguistas ascienden á 3.000.—Fabra.

La solución. Oviado 7.—Se dice á última hora que ya se ha resuelto el conflicto y mañana volverán los obreros al trabajo, siendo admitidos el 27 cuyo despido originó la huelga.—F. A.

La cuestión de Marruecos y su solución

IV FIDUCIA Y PELIGROSA TEORÍA

Según estadísticas, la población de Marruecos es de unos nueve millones de habitantes, de los cuales apenas tres dependen de la inmediata autoridad del Sultán. En la Conferencia de Algeciras se admitió como base de la obra que coronó el Acta la peligrosísima ficción de que la autoridad imperial efectiva se extiende sobre todo Marruecos, y que están en estado de rebeldía las kabilas ó tribus autónomas, cuya autonomía y cuya casi completa independencia constituyen un antiquísimo derecho.

Como consecuencia, se admitió que hay que dar armas y un Ejército bien ametrinado al Sultán para que éste someta dichas kabilas á su autoridad absoluta. Esto, por supuesto, viene á ser algo tan simpático como lo sería el dar armas y fuerza al presidente de la Confederación suiza para que despojase de sus fueros y franquicias á los cantones helvéticos. Esta teoría, á la que se dió en Francia el nombre de consolidación de la autoridad del Sultán, fué, con harta ligereza, aceptada por las potencias. España no pidió explicaciones ni aclaraciones, y también ingenuamente adoptó el principio de la consolidación de la autoridad del Sultán sin advertir el peligro, sin darse cuenta de que no le conviene frente á sus costas ni un Marruecos fuerte y bien armado, ni la unidad nacional marroquí, ni un protectorado, ni nada semejante.

La autoridad del Sultán en manos de una potencia extranjera equivaldría, por supuesto, al sistema de la irresponsabilidad con ejercicio del Poder. Tal sistema es inadmisibile, porque resultaría intolerable. La pérdida, en favor del Sultán, de la autonomía y de la independencia de aquellas kabilas (cuyo lazo de unión principal es hoy el del idioma y de la religión) vendría á ser ni más ni menos que la creación de la nacionalidad marroquí, de la unidad nacional marroquí.

Esta teoría de la consolidación de la autoridad del Sultán la imaginaron en Francia los que se dijeron que dando esta nación fuerza al Sultán, dependiendo todo Marruecos del Sultán y teniendo Francia en su mano al Sultán, sería esta potencia dueña de todo Marruecos. Olvidaron, al parecer, lo mal que á Francia le ha ido con la creación de la unidad italiana y de la unidad alemana, ó creyeron que, como lo vino á decir M. Etienne en la Cámara de los diputados el 23 de Noviembre de 1903, les sería fácil disponer del Sultán á su antojo.

Alemania y las demás potencias adoptaron también la misma teoría; pero quieren un Sultán con autoridad consolidada, para que éste sea independiente, para que no dependa de ninguna potencia. Como se ve, Francia, de un lado, y

Europa, por su parte, eran partidarias de la consolidación de la autoridad del Sultán, cosa que ni á aquella ni á ésta conviene; pero por distintas razones y para fines entre los cuales media una profundísima separación.

EL ACTA DE ALGECIRAS SIGNIFICA IGUALDAD. Después de todo, y esto es importantísimo, el Acta de Algeciras viene á ser como una implícita, pero solemne declaración de que Marruecos no puede ser ni la propiedad ni el protectorado de ninguna de las potencias que han suscrito el famoso Convenio. El de puerta abierta y de igualdad comercial es, además, un derecho que alcanza á todas las potencias, derecho reconocido por todas las naciones que firmaron el Acta el 7 de Abril de 1906, derecho que ha de producir inevitables y necesarias reformas, que si se hubiesen planteado en Algeciras habrían hecho dar un larguísimo paso á la civilización de Marruecos.

Cegados por prejuicios y por un egoísmo codicioso y torpe, Francia y España no comprendieron que lo que más les conviene á las dos es el mostrarse generosas con potencias cuyo deseo de penetración era y sigue siendo muy natural.

PARTE SEGUNDA LO QUE CONVIENE Á ESPAÑA Y CÓMO PUEDE CONSEGUIRLO Pretender obtener grandes ventajas sin ceder ó dar algo propio implicaría un desconocimiento absoluto del corazón del hombre, del mundo y de la política. La casualidad de la lotería, la de un hallazgo ó de una herencia pueden darnos mucho, soltando nosotros poco ó nada; pero, en general, y en los casos corrientes, hasta para cosechar hay que dar á la tierra trabajo, agua, semilla y abono. Querer no dar nada y conseguir mucho es un sueño de niño.

España necesita en la costa Norte de Marruecos una zona en la que una fuerte garantía proporcione seguridad á dicha costa y á las aguas de aquella para que no se pueda establecer ni en esa costa ni en sus aguas territoriales nada que pueda causar recelo ni preocupación á nuestra Patria ni á su Marina de guerra, de altura, de cabotaje ó de pesca. En todo lo demás puede y debe España mostrarse despreñada, contentándose con un régimen de igualdad extensivo á las naciones que han firmado el Acta de Algeciras y aun á algunas más si lo desean.

Este programa parece á primera vista poco sensato. Cero, sin embargo, que si su realización hubiese de depender de los votos de los lectores de EL DEBATE, la votación resultaría con brillante mayoría en favor de aquél, con tal que logre yo exponerlo con claridad en los párrafos siguientes.

EL MARQUÉS DE CAMARASA LOS REPUBLICANOS, DE PASEO La manifestación de hoy Se ha concedido por la Jefatura Superior de Policía el oportuno permiso para la manifestación que celebrará esta tarde la conjunción republicano-socialista.

Refiriéndose á este asunto ha dicho ayer el Sr. Canalejas: "Algunos periódicos de París, ocupándose de esta manifestación, hacen constar que la Monarquía española consiente mayor amplitud de derechos de ciudadanía que la República francesa."

He visto que se invita á orfeones y masas corales para que formen con los manifestantes y vayan cantando; pero eso no se ha permitido, en primer lugar, porque nunca se ha pretendido en análogos actos anteriores hacer tal cosa, y luego, porque, á pretexto de los cánticos, pueden darse gritos subversivos, como dicen que se dieron el 1 de Mayo, aunque el Sr. Iglesias me lo ha negado. De todos modos, quitando la ocasión, se quita el peligro."

El Sr. Azcárate ha citado para hoy, á las cuatro y media, en un café del paseo de Recoletos, al Comité y diputados de la conjunción republicano-socialista, para desde allí dirigirse á la Cibeles y ponerse al frente de la manifestación.

Con objeto de asistir á dicho acto, que de seguro resultará un fracaso, ha llegado ayer á Madrid el diputado republicano Sr. Lamana.

Afortunadamente no hay, hasta ahora, que lamentar desgracias personales. Sólo algunas mujeres han sido asistidas de síncope y contusiones en las farmacias próximas.

El incendio ha comprendido las dos filas de casas de la calle del Peñón, que corresponden á los distritos de la Inclusa y Latina.

Ayer decía Canalejas que la Prensa extranjera no sabe volver de su asombro ante la tolerancia que hay en España para ejercitar el derecho de manifestación. Tampoco por otros países pueden pavonearse de contar con semanas trágicas, y váyase lo uno por lo otro.

Cartas del lector Sr. Director de EL DEBATE. Madrid. Muy señor mío: Ruego á usted inserte en el gran batallador diario que tan dignamente dirige la presente carta.

Hace próximamente un mes salió en la Gaceta una Real orden de Fomento anunciando el crecimiento del pantano Rellou, pues dentro de este término municipal está encavado, para sólo provecho, prez y riqueza de Villajoyosa y en perjuicio de Rellou para sus productos agrícolas y la salud pública, por llegar el agua á un kilómetro y medio de esta población.

Desde el día que llegó á nuestras manos la Gaceta y nos enteramos, hasta hoy no han cesado las protestas, con las que acudimos por las vías legales al Gobierno en demanda de justicia, y allí no quieren oírnos, por ejercer gran presión sobre el Gobierno los políticos de Villajoyosa, únicos interesados en su alzamiento, por ser los grandes magnates del distrito y dueños de innumerables haciendas con derecho de aguas del antedicho pantano.

Muchas eran las manifestaciones públicas que teníamos hechas, pero ninguna tan espontánea, tan magna como la que se realizó al tener un simple aviso de que se hallaba en el pantano la Junta de Sanidad de la provincia haciendo el estudio para informar al Gobierno si en verdad nos perjudicaba ó no dicho crecimiento; se puso la población de tal modo indignada que hicieron dejar el trabajo á cuantos á él se dedicaban y salimos en dirección al pantano

invitando á cuantos encontramos en el campo trabajando para que secundasen nuestro movimiento. Cerca de 2.000 personas nos congregamos en el pantano, incluso mujeres y niños, y, efectivamente, allí se encontraban los señores que componen la Junta de Sanidad de la provincia haciendo sus estudios.

Ante ellos se lanzaron voces de indignación contra Jorro Miranda, diputado por este distrito, casi único culpable en el crecimiento. También el digno señor alcalde de ésta, D. Amando Soler, anteyer acudió á Alicante y conferenció con el señor gobernador, recibiendo permiso para una manifestación. La protesta ante la primera autoridad de la provincia resultó grandiosa.

Apasionado en extremo se halla por Villajoyosa el gobernador civil de la provincia, de modo que este buen señor no quiere paz entre dos pueblos limítrofes y nosotros estamos dispuestos á llegar, si necesario es, á los extremos más violentos el día que sea un hecho el crecimiento.

Ante ellos se lanzaron voces de indignación contra Jorro Miranda, diputado por este distrito, casi único culpable en el crecimiento. También el digno señor alcalde de ésta, D. Amando Soler, anteyer acudió á Alicante y conferenció con el señor gobernador, recibiendo permiso para una manifestación. La protesta ante la primera autoridad de la provincia resultó grandiosa.

Apasionado en extremo se halla por Villajoyosa el gobernador civil de la provincia, de modo que este buen señor no quiere paz entre dos pueblos limítrofes y nosotros estamos dispuestos á llegar, si necesario es, á los extremos más violentos el día que sea un hecho el crecimiento.

Señor director, dispense la molestia que le haya causado la lectura de esta mal escrita carta, quedando siempre afectísimo y agradecido su seguro servidor, q. b. s. m. Un suscriptor desde el nacimiento de EL DEBATE.—Rellou, 28 Abril 1911.

Un nuevo libro del señor obispo de Jaca Se acaba de publicar otra obra de esa gloria del Episcopado, Sr. López Peláez, quien desde hace tiempo da á luz dos en cada año, además de las correspondientes pastorales y diversos folletos de propaganda.

La última se titula Vida póstuma de un Santo, y se vende á tres pesetas. De ella nos ocuparemos con la debida atención.

Reaparición de "Don Quijote" Bilbao 6.—El bibliotecario de la Diputación denunció á la policía la desaparición de un ejemplar antiquísimo del Quijote, impreso en corcho.

Merced á las activas gestiones que en el acto se iniciaron, encontré el raro libro en una librería de la calle del Perro, á cuyo dueño se lo había vendido el hijo del conserje de la Diputación, que ha sido detenido ya. Fabra.

El Tratado de arbitraje Washington 6.—El Consejo de ministros se ha reunido para examinar los proyectos de algunas cláusulas de las que han de componer el Tratado de arbitraje anglo-americano. Es casi seguro que hasta dentro de algunos días no se llegue á una redacción definitiva, que será enviada al Gobierno británico á fin de que éste pueda hacer á la misma las observaciones que crea pertinentes.—Valmir.

LOS REPUBLICANOS, DE PASEO La manifestación de hoy Se ha concedido por la Jefatura Superior de Policía el oportuno permiso para la manifestación que celebrará esta tarde la conjunción republicano-socialista.

Refiriéndose á este asunto ha dicho ayer el Sr. Canalejas: "Algunos periódicos de París, ocupándose de esta manifestación, hacen constar que la Monarquía española consiente mayor amplitud de derechos de ciudadanía que la República francesa."

He visto que se invita á orfeones y masas corales para que formen con los manifestantes y vayan cantando; pero eso no se ha permitido, en primer lugar, porque nunca se ha pretendido en análogos actos anteriores hacer tal cosa, y luego, porque, á pretexto de los cánticos, pueden darse gritos subversivos, como dicen que se dieron el 1 de Mayo, aunque el Sr. Iglesias me lo ha negado. De todos modos, quitando la ocasión, se quita el peligro."

El Sr. Azcárate ha citado para hoy, á las cuatro y media, en un café del paseo de Recoletos, al Comité y diputados de la conjunción republicano-socialista, para desde allí dirigirse á la Cibeles y ponerse al frente de la manifestación.

Con objeto de asistir á dicho acto, que de seguro resultará un fracaso, ha llegado ayer á Madrid el diputado republicano Sr. Lamana.

Afortunadamente no hay, hasta ahora, que lamentar desgracias personales. Sólo algunas mujeres han sido asistidas de síncope y contusiones en las farmacias próximas.

El incendio ha comprendido las dos filas de casas de la calle del Peñón, que corresponden á los distritos de la Inclusa y Latina.

Ayer decía Canalejas que la Prensa extranjera no sabe volver de su asombro ante la tolerancia que hay en España para ejercitar el derecho de manifestación. Tampoco por otros países pueden pavonearse de contar con semanas trágicas, y váyase lo uno por lo otro.

Cartas del lector Sr. Director de EL DEBATE. Madrid. Muy señor mío: Ruego á usted inserte en el gran batallador diario que tan dignamente dirige la presente carta.

Hace próximamente un mes salió en la Gaceta una Real orden de Fomento anunciando el crecimiento del pantano Rellou, pues dentro de este término municipal está encavado, para sólo provecho, prez y riqueza de Villajoyosa y en perjuicio de Rellou para sus productos agrícolas y la salud pública, por llegar el agua á un kilómetro y medio de esta población.

Desde el día que llegó á nuestras manos la Gaceta y nos enteramos, hasta hoy no han cesado las protestas, con las que acudimos por las vías legales al Gobierno en demanda de justicia, y allí no quieren oírnos, por ejercer gran presión sobre el Gobierno los políticos de Villajoyosa, únicos interesados en su alzamiento, por ser los grandes magnates del distrito y dueños de innumerables haciendas con derecho de aguas del antedicho pantano.

Muchas eran las manifestaciones públicas que teníamos hechas, pero ninguna tan espontánea, tan magna como la que se realizó al tener un simple aviso de que se hallaba en el pantano la Junta de Sanidad de la provincia haciendo el estudio para informar al Gobierno si en verdad nos perjudicaba ó no dicho crecimiento; se puso la población de tal modo indignada que hicieron dejar el trabajo á cuantos á él se dedicaban y salimos en dirección al pantano

ARTES DEL DIBUJO IV Exposición Internacional de Arte de Barcelona

ARTES DEL DIBUJO IV Exposición Internacional de Arte de Barcelona (DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL) PRIMERA JORNADA Apenas acabado de llegar á esta hermosa ciudad—digna de todo encomio, pues á pesar de las terribles crisis pasadas no se nota en ella el menor decaimiento—me dirijo al Palacio de Bellas Artes, en donde está instalada la Exposición, recordando—en contra de la euanimidad que me inspira—la última celebrada en esta ciudad.

Tomó un billete, recargado con un ominoso impuesto, el timbre de la sección de espectáculos, de donde se deduce que las Exposiciones no son una labor educativa, sino un espectáculo. ¿Qué equivocados vivimos los que aún creemos en la misión educadora del arte! El Gobierno democrático tiene la palabra. ¡Viva la enseñanza!

Penetro en el vestíbulo, paso al hall, recorro las salas y saco la convicción de que es inferior á la anteriormente celebrada—en cantidad y en cualidad y, especialmente, en la presentación. Vuelve á ser ésta un hacinamiento de cuadros, aunque no tanto como las nacionales.

No quiero esto decir que sea esta Exposición inferior á las que estamos acostumbrados á ver en España. Nada más lejos de mi intención, pues si me es cierto que en algunas salas, como la de la Reina Regente, están haciéndose las obras, no llegan jamás á ser los amontonamientos á que nos tienen acostumbrados en esa ciudad. También el decorado es superior al de las Exposiciones que subvenciona el Estado, y además, hay aquí, por ser ésta internacional, una colección de obras de artistas extranjeros que no han mandado seguramente sus mejores obras, pero que, al fin y al cabo, nos traen aires de fuera, que buena falta nos hacen.

Lo que no es admisible es la mala colocación que, en general, tienen las esculturas, tanto más cuanto que tiene el Palacio de Bellas Artes un amplísimo hall, que lo han llenado de sillones, á fin de que esté cómoda la gente que va á los conciertos que se piensan dar, y éste no es el fin de la Exposición, que, como lo indica el nombre, es exponer, á no ser que el Ayuntamiento piense lucrarse, con lo que estaría justificadísimo lo del timbre móvil.

¿Nombres? Ahí van unos cuantos que recuerdo, y mezclados españoles con extranjeros. Rossini, Rossetti, Delanais, Sobrino, Smith, Cardinet, Rigol, señorita Suñeracella, Martorell, Gil, Beltrán, Clará, Mir, Sanyet, A. Mir, Bulbena, Ladró, Osé (L. y M.), A. Mir, Solá, Gargallo, Montserat, Lassarte, Pichot, Bayreda, Aragay, Xiró, Mongret, Viver, Dolores M. Bartián Gelabert, Capdevila, Serra, Luisa Vidal, Moisa, Shannon, Brown, Crane, Walter, Delanais, Martes, Loner, Viefri, Oñif, Innocente, Tomassi, Luzzi Guglielmo Ganduzzi, Cavalieri, Baleshini, Guillonnet, Lappina, F. H. Desb., Otero, Haro, Rieck, Ramo, Muñoz Degrañ, Hermoso, Benedito, Chicharro, Romero de Torres, Pinazo Martínez, Zubiaurre, López Mezquita, Miguel Nieto, Bilbao, Mestres, Canals, Labasta, Rusillo, Regoyos, Beltrán, Matilla, Casas Meifren, Galwey, etc.

La opinión general es que de los escultores vencen Clará, Gargallo y los hermanos Osé, y de los pintores, los españoles no catalanes.

Y deo para otras jornadas las críticas detalladas, en las que trataré no más que de los artistas que, á mi entender, deban ser juzgados, y que me perdonen los otros, pero no es posible extenderse demasiado.

GUTIERREZ LARAYA Barcelona, 3-5-1911.

INFORMACIÓN MILITAR

Ayer visitaron al general Luque los capitanes generales Sres. Polavieja y Primo de Rivera, el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina y el consejero togado Sr. Peña.

Se ha dispuesto la vuelta al servicio activo del capitán de Artillería en situación de supernumerario sin sueldo D. Enrique Nebot.

Ha sido destinado á las inmediatas órdenes del interventor general de Guerra el oficial primero de Administración Militar D. José Ruiz Meras.

El coronel de Artillería D. Ramón Valdés y Aguaviva ha sido destinado al ministerio de la Guerra.

Ayer firmó el ministro la siguiente propuesta: Tenientes coroneles: Palarea, á excedente en la primera región; Fajardo, á excedente en Melilla; Carrasco, á excedente en la segunda; González Medina, al regimiento de Montesa, y García Flores, al de Borbón.

Comandantes: Bermejo, á excedente en la séptima región; España Baqueri, al regimiento de España; García Rivera, al de Villarroblejo; Gallardo Alvarez, al segundo depósito de reserva; Uruburu Fernández, al cuarto; Latorre Villar, al regimiento de Victoria; Manella Carriles, al del Príncipe; Espinosa Sánchez, al de Taxisit; González Chambe, al séptimo depósito; Sola Soriano á delegado de la Cría caballar, en Huesca; Caro Luells, al segundo depósito; Barrera y Alvarez Mendizábal, á delegado de la Cría caballar, en Badajoz; y Saavedra Vincent, al octavo depósito.

Capitanes: Bassave, al segundo depósito; Gonauo, á excedente en la primera región; Martín, al mismo; Valero, en la segunda; Martín, al 13.º depósito; Escudero, al regimiento de Borbón; Arias, al mismo; Corcuilla, á excedente en la segunda región; del Río, al octavo depósito; Pérez Olea, al regimiento de Borbón; Turo, al de Castellón; Herrero, al 10.º depósito; Salete al regimiento de Alfonso XII; Miélgro al de España; Bahamonde, al de Lusitania; Del Solar, al de Victoria Eugenia; Fuentes, al primer depósito de semestales; Suárez de Puga, á excedente en la sexta región; Villazón, al octavo depósito; Pignatelli, al 13; González Moro, al noveno; Lizarza, á excedente en la tercera región, y Gómez Romero, al séptimo depósito.

Primeros tenientes: Mejía, al primer establecimiento de Remonta; Rubio, al regimiento de Montesa; Gramados, al de Treviño, y Alós, al de Húsares de la Princesa.

Segundos tenientes: Del Riádon, al regimiento de María Cristina, y Gómez Pérez, al de Taxisit.

Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio al capitán de Artillería D. Julio Fuentes y Serrano. Ha sido nombrado profesor de la Academia de Artillería, en comisión, el capitán D. Manuel González Longoria y de la Vega. Ha sido confirmado en el cargo de ayudante de campo del capitán general marqués de Estella, el comandante de Caballería, recientemente ascendido á dicho empleo, D. Celestino Espinosa Sánchez. Ha fallecido en Burgos el coronel subinspector del 12.º tercio de la Guardia civil, D. Emilio Urturru y Conte. Mañana firmará el ministro la propuesta de ascensos en el Cuerpo de Oficinas militares, que comprenderá, probablemente, un archivero tercero, dos oficiales primeros, dos archiveros terceros, cuatro oficiales segundos á primeros y cuatro terceros á segundos.

POLITICA

El subsecretario de Gracia y Justicia. Como hemos anunciado, ayer tomó posesión de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia el diputado a Cortes por Mondoñedo, Sr. Montero Villegas (D. Avelino).

Esta recibida de manos de D. Alvaro López Mora. Entre ambos se cambiaron los discursos de felicitación.

Cumplimentando al Rey. Ayer cumplimentaron al Rey el duque de Tovar, el gobernador del Banco de España, Sr. Cobian, el diputado Sr. Quiroga Espín, el marqués de Sancha y el conde de Plasencia.

Canalejas en casa. El jefe del Gobierno ha pasado la tarde de ayer en su casa, preparando la labor que ha de someter a la aprobación de las Cortes.

A las seis visitó el ex ministro de Marina Sr. Arias de Miranda.

El proyecto de servicio militar obligatorio. La Comisión del Congreso que entiende en el proyecto de servicio militar obligatorio ha terminado ayer tarde el estudio del proyecto, y mañana dará dictamen.

Se ha introducido una reforma que es importante. Consiste en dedicar el importe de la cuota de 1.500 a 3.000 pesetas que se paga por vivir fuera del cuartel el tiempo de instrucción a premios de enganche para adquirir voluntarios con destino especialmente a los Cuerpos de África.

La rebaja de los tranvías. Ayer visitó al Sr. Gasset una Comisión, compuesta de los Sres. Prast, Jalvo, Huerta (D. Francisco) y Ruiz, entregándole una instancia solicitando la rebaja y unificación de las tarifas de tranvías.

El ministro de Fomento estuvo deferente con la citada Comisión, y prometió apoyar sus deseos.

Datos oficiales sobre la constitución de Diputaciones. En Gobernación se ha facilitado ayer tarde una nota de las Diputaciones provinciales constituidas hasta el día de la fecha.

De ella resulta que han sido elegidos: Presidentes de Diputación: 23 adictos, siete conservadores, un republicano, un regionalista y un carlista.

Vicepresidentes: 19 adictos, 11 conservadores, un republicano, un nacionalista y un independiente.

Vicepresidentes de la Comisión provincial: 14 adictos, 12 conservadores, dos carlistas, un nacionalista y un independiente.

Faltan datos de 16 provincias. El obispo de Jaca. Mañana llegará a Madrid el insigne y elocuente señor obispo de Jaca, que se propone tomar parte muy activa en cuantos proyectos presente el Gobierno en la alta Cámara.

Montero Ríos en Palacio. El presidente del Senado, Sr. Montero Ríos, ha estado ayer en Palacio para dar gracias al Rey por el pésame que le envió al ocurrir el fallecimiento de su hijo político el ex ministro Sr. Martínez del Campo.

Visitando a Canalejas. Ayer visitaron al Sr. Canalejas en su domicilio los ministros de la Gobernación y Fomento, el ex subsecretario de Gracia y Justicia D. Alvaro López Mora y el senador Sr. Mataix.

Otro "Libro Rojo". Dentro de diez ó doce días se publicará el Libro Rojo sobre las negociaciones entre España y el Vaticano.

Despachando con Don Alfonso. El Sr. Canalejas despachó ayer, como todos los días, con el Rey.

El jefe del Gobierno puso a la firma del Monarca los correspondientes decretos autorizando la lectura ante las Cortes de los proyectos de que nos ocupamos en otro lugar de este número.

El general Weyler. El capitán general de Cataluña, señor Weyler, ha telegrafado ayer a algunos de sus íntimos anunciándoles su llegada a Madrid para mañana por la noche.

La huelga de Mieres. Continúa sin resolver la huelga surgida en la cuenca minera de Mieres.

Alcalde destituido. El Gobierno ha acordado la destitución del alcalde de Cartagena.

El ferrocarril de Soria a Castejón. Ha llegado a Madrid una Comisión de la capital de Soria, con objeto de gestionar la prolongación del ferrocarril de Soria a Castejón.

El ex Presidente de la República Argentina. Hoy llegará a esta corte el ex Presidente de la República Argentina D. Federico Alcorta, habiéndose destinado para acompañarle durante su estancia en Madrid al funcionario del ministerio de Estado Sr. Tová.

También se ha puesto a las órdenes del conde de Vézec el Sr. Aristegui, diplomático del mismo ministerio.

Los contribuyentes patentes. Hablando el Sr. Canalejas sobre la llegada de los 400 contribuyentes patentes, se expresó en los siguientes términos: «Creo que han obrado muy cuerdamente los contribuyentes patentes. Soy partidario de atender todas las reclamaciones que se hagan en forma prudente, sin barullo ni gajanza, y estoy satisfecho de su conducta y con ella han conseguido además mi benevolencia. La cuestión en sí es muy interesante, porque para muchos es punto menos que imposible atender a la elevación de los tributos.

La situación del Gobierno es delicada. Nos encontramos con leyes que establecen esos aumentos y no podemos dejar de cumplirlas momentáneamente ni tempo-

co debemos proceder con ligereza, obstinándonos en la persistencia del error que hubiere. Lo que puede hacer el Gobierno, y así lo hará, es acudir al Parlamento para resolver estas dificultades.

Tengo que hablar con el presidente de la Comisión de presupuestos del Congreso para que se fijen mucho en lo que se haga en estas materias y se procure conceder un margen de tiempo antes de que haya que aplicar estrictamente los proyectos que se llevan a las Cortes.

Los arbitrios de Barcelona. El senador Sr. Monegal, acompañando a una Comisión de Barcelona, ha visitado al presidente del Consejo para tratar de cuestiones relacionadas con los arbitrios municipales, solicitando que se le oiga en el caso de que se abra una información con motivo del proyecto de sustitución de los consumos.

Así lo ofreció el jefe del Gobierno, añadiendo que, puesto que el Estado, en virtud de ese proyecto, se desprenderá y regalará cerca de 100 millones a los Ayuntamientos, estaba obligado a tomar toda clase de garantías para que el esfuerzo que se realizaba redundase en beneficio de los ciudadanos.

Las vicepresidencias del Senado. Ayer dijo el Sr. Canalejas que no había llevado a la firma del Rey los decretos cubriendo las vicepresidencias vacantes del Senado por necesitar antes consultar con uno de los que propone para tal cargo, creyendo que hoy se puedan ya someter a la sanción del Monarca.

Atropello. Alberto González Estrada fué atropellado ayer tarde en la Puerta del Sol por el carruaje de punto que guiaba Lino Fontadario Bodergo.

En la Casa de Socorro del Centro fué asistido de lesiones de pronóstico reservado.

Juegos malabares. Raymond, el funámbulo que con tanto aplauso viene actuando en el circo de París, abofeteó ayer al electricista Francisco Triveño Martínez, causándole algunas lesiones leves, de las que fué curado en la Casa de Socorro del distrito.

Los tranvías. El barrendero Juan Morales Sanz fué arrollado por un tranvía en el paseo de San Vicente.

Sufrió heridas leves.

Detención. Ayer tarde cayó en poder de la policía Sabino Ugarte Lázaro, autor del robo de 40 pesetas cometido hace días en una panadería de la calle del Desengaño.

La ducha y la reacción. El mangrero del Ayuntamiento Leopoldo Sobrado Madrón regaba tranquilamente en la calle de Alberto Aguilera.

Dos individuos que acertaron a pasar por allí en aquel momento recibieron de lleno todo el chorro de agua.

Cayetano Chiveto Ayunto y Antonio Iglesias Pérez—que así se llaman los del baño, recordando que entrar en reacción rápidamente es un consejo médico de estimar, e intentando para ello hacer ejercicios, le empujaron a mamporros con el mangrero, a quien hirieron levemente en la cabeza.

Excusamos decir que consiguieron entrar en calor.

Cheque. El coche particular que guiaba Julián Martín Hernández chocó ayer en la calle del Barquillo con el automóvil que dirige José Alvarez.

Julián Martín sufrió un golpe terrible, ocasionándole la fractura de la clavícula derecha.

Su estado fué declarado grave.

El tiempo. Disminuye el grado de calor, gracias al viento, que sopla con más intensidad que en días anteriores.

La tendencia del tiempo es tormentosa. Esto es una consecuencia lógica de la irregularidad de la temperatura.

De provincias acusan alguna variación en el estado atmosférico y un gran oleaje en el mar Cantábrico.

Ayer hicieron en Madrid las siguientes observaciones: Temperatura: máxima, 21'; mínima, 10'; presión, 765 mm.

Indicación barométrica: variable.

MEDALLA ESCAPULARIO. En virtud de un decreto de Su Santidad Pío X, inserto en el Boletín Eclesiástico del 8 de Marzo de 1911, pág. 45, ha autorizado la sustitución del escapulario de paño por la medalla metálica. Estas artísticas medallas de oro y plata, las encontrará el público en Joyería Sáinz, Peligros 18, que ha introducido la novedad en España.

EN LA DIPUTACIÓN. Constitución definitiva. Bajo la presidencia del Sr. Sauguillo quedó constituida la Comisión provincial por los Sres. Larroca, vizconde de San Javier, Montoya, Fernández (D. Fidel), Benito Moreno, Fernández Morales, Chávarri y Fernández de la Vega.

Para formar parte de la Junta provincial de Instrucción pública ha sido designado, por la Comisión permanente, D. Fidel Fernández.

Han quedado formadas diversas Comisiones con los siguientes diputados: Comisión de Beneficencia.—Sres. García Fernández, Borallo, Largo Caballero, Borrega, Freire, Asensio, Senra, vizconde de San Javier, Sanz Matamoros, Cernuda, Leyva, Matezanz y Mendador.

Gobernación.—Sres. López Ollas, García Albertos, Matezanz, Pérez Magnán, Castellaín, Goitia y Mendador.

Fomento.—Sres. Garvía, Asensio, Vera, Leyva, Arroyo, García Albertos y Prida.

Hacienda.—Sres. Senra, Freire, Heredia, Caballero, Borallo, Goitia, Garvía, Arroyo y conde de Limpías.

Investigación.—Sres. Fernández Morales, Fernández y Fernández, Caballero, Larroca, Sauguillo, vizconde de San Javier, conde de Limpías y Largo Caballero.

Nuevos establecimientos.—Sres. Freire, Sauguillo, Borrega, Senra, Cernuda, Montoya, Vera, Fernández Morales, Caballero, Prida y Benito Moreno.

OBISPADO DE MADRID-ALCALAL DE DIA EN EL AYUTAMIENTO

DEMARCACIÓN DE LA PARROQUIA DEL PURÍSIMO CORAZÓN DE MARÍA DE MADRID. Arciprestazgo del Sur.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES, and TODOS. Lists various streets and their corresponding church services.

TEATROS

PRINCESA.—Repuesto de su enfermedad Fernando Díaz de Mendoza, mañana lunes (22.º y último de abono) volverá a tomar parte en la representación de la comedia de Linares Rivas titulada La raza, que con tan creciente cuanto extraordinario éxito se representa estos días en este teatro.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY. Domingo III, después de Pascua.—El Patrocinio de San José; Santos Estanislao, Agustín y Sixto, mártires; San Benedito II, papa; Santos Juan y Pedro, confesores, y Santas Flavia, Eufrosia y Teodora, vírgenes y mártires.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Religiosas de Santa Teresa (Ponzano, número 55, Chamberí), y habrá función solemne al Patrocinio de San José, a las nueve y media, predicando el padre Wenceslao del Santísimo Sacramento, y por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario, precés y visita de altares.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 6 DE MAYO. Ministerio de Marina. Ley regulando los ascensos de los tenientes de navío, capitanes y asimilados de los distintos Cuerpos de la Armada.

Real decreto autorizando al ministro de este departamento para que presente a las Cortes un proyecto de ley regularizando los sueldos y concediendo derechos pasivos a los cabos de mar de puerto.

Presidencia del Consejo de ministros. Real decreto disponiendo que, bajo la presidencia del teniente general que desempeña la del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se cree una Comisión de magistrados del Tribunal Supremo y oficiales generales asimilados de los Cuerpos jurídicos del Ejército y de la Armada, para que formulen un proyecto de reforma de las leyes vigentes sobre materias de justicia en las jurisdicciones de Guerra y Marina, unificándolas en lo posible y supliendo las deficiencias que su aplicación haya podido demostrar.

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario de este ministerio a D. Alvaro López Mora.

Otro nombrando subsecretario de este ministerio a D. Andrés Avelino Montero Villegas, diputado a Cortes.

Ministerio de Hacienda. Real decreto modificando, en el sentido que se indica, los artículos 36, 37, 38, y 39 del reglamento de 14 de Agosto de 1900, dictado para régimen de la Sección facultativa de Montes.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real decreto modificando, en la forma que se indica, el artículo 13 del reglamento vigente para las Exposiciones Nacionales de Bellas Artes y de Artes decorativas, referente a la constitución del Jurado de esta segunda clase de Exposiciones.

Otro nombrando vocal del Consejo de Instrucción pública a D. Eduardo Torroja Cabillé, catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central.

Otro promoviendo a la plaza de jefe de segundo grado del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, con la categoría de jefe de Administración civil de cuarta clase, a D. José Gómez y Centurión.

Real orden reconociendo el derecho a obtener por concurso cátedras de número, correspondientes a la Facultad de Derecho, a los auxiliares de la Universidad de Sevilla D. José López de Rueda y D. Antonio Mejías Asensio.

Ministerio de Fomento. Real decreto autorizando al ingeniero director de las obras de los puertos de Melilla y Chafarinas para celebrar destajos, hasta la suma de 25.000 pesetas, en las obras que hayan de ejecutarse por el servicio de Administración.

Otro aprobando el anteproyecto de un plano inclinado y vías en el puerto del Musel.

Otro disponiendo que D. Salvador Calvo y Cacho cese en el cargo de comisario regio, presidente del Consejo provincial de Fomento de Valladolid.

Otro nombrando comisario regio, presidente del Consejo provincial de Fomento de Valladolid a D. Manuel Francos y Gutiérrez Calderín.

Ministerio de la Guerra. Real orden concediendo el coronel de Caballería D. Antonio de Lafuente Castriello, al de Artillería D. Luis de Santiago y Aguirrevaroa, al teniente coronel de la misma Arma D. Pedro Ceballos Avilés, al de Infantería don Ricardo Escribano, a los comandantes D. Federico Grand Rodríguez, de Artillería y D. Ricardo Ruiz Formells de Infantería, y a los capitanes D. Angel Dolia Lahoz y D. Eliseo Sanz Balza de Caballería, y don Florencio López Pereira, de Artillería, la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, de la clase correspondiente, pensionada.

MERCADO DE CARNES

Día 6 de Mayo. Vacas.—Precio: De 1,61 a 1,85 pesetas kil. Corderos.—De 1,60 a 1,65. Ovejas.—De 1,60 a 1,65.

NOTICIAS

Leemos en un periódico que el Gobierno ha admitido la propuesta hecha por el arzobispo de Santiago a favor de D. Ramón Fernández Vuelta, canónigo penitenciario de este Cabildo, para obispo auxiliar de la diócesis de Compostela.

La noticia ha sido acogida con gran júbilo. Hoy domingo, a las diez y media de la mañana, en el Museo de Reproducciones Artísticas, dará comienzo su director, D. José Ramón Mérida, al curso de conferencias sobre «La Escultura antigua en España», tratando de «El sarcófago fenicio de Cádiz».

Ha llegado a Madrid el conocido explorador español D. Francisco Javier Gisbert, que lleva realizadas 12 expediciones al Mar Arctico, y que trae el propósito de organizar otra, para lo cual se propone recabar el apoyo de algunos Centros científicos.

El Tribunal de oposiciones a la plaza de taquígrafo del Senado ha declarado aptos para hacer el tercer ejercicio a los seis opositores que han entrado en el segundo.

Dicho tercer ejercicio se verificará en los días que oportunamente se señalarán. Los referidos opositores deberán presentarse diariamente a las tres de la tarde, en la Redacción del Diario de las Sesiones del Senado a dicho efecto, mañana, perdiendo todo derecho a continuar las oposiciones los que así no lo hagan.

del actual, perdiendo todo derecho a continuar las oposiciones los que así no lo hagan. Ayer, a las once, se verificó la conducción del cadáver de Salvador Granés desde su casa de la calle de Tudescos al cementerio.

A la ceremonia asistieron muchos amigos del finado, que han querido rendirle un último tributo de cariño y de compañerismo. Presidieron el duelo una representación de la Sociedad de Autores que ha velado por Granés durante los últimos meses de su vida—y algunos parientes del finado.

Al coche fúnebre seguían los amigos de la familia del difunto, una representación de la Sociedad de Escritores y Artistas y otra de la Asociación de la Prensa. Reiteramos nuestro pésame a la viuda y a la hija del finado.

ARCHENA

JUEGOS FLORALES

La Comisión encargada de la organización de los Juegos Florales que han de celebrarse con motivo de las fiestas del Corpus de esta villa ha acordado señalar para su realización los temas siguientes:

Primero. Poesía lírica, con libertad de metro y asunto, que no exceda de 100 versos. Premio de honor: La flor natural.

Segundo. Los tres mejores sonetos de Patria, Fides, Amor. Premio: un objeto de arte, regalo del excelentísimo Sr. D. Juan La Cierva Peñafiel, diputado a Cortes por el distrito.

Tercero. Cuento de costumbres murcianas. Premio: un objeto de arte, del señor alcalde de esta villa, D. José A. Sánchez.

Cuarto. Romance festivo de actualidad. Premio: una obra literaria, regalo de la Comisión organizadora.

Quinto. Alejandrinos de la fiesta del Corpus. Premio: un objeto religioso, regalo del señor D. Jerónimo Vidal, cura ecónomo de la parroquia.

ESPECTACULOS PARA HOY

PRINCESA.—A las nueve.—El flechazo.—La raza. A las cuatro y media.—La raza.—El flechazo.

COMEDIA.—Compañía italiana de ópera.—Turno de estrenos.—A las cuatro.—La princesa del doli.

A las cuatro y media.—I saltimbanchi. LARA.—A las nueve y media (dobles).—Canción de cuna.—A las once (dobles).—Luna de miel.

A las cuatro y media.—Mi cara mitad.—Canción de cuna. APOLO.—A las ocho y tres cuartos.—Sangre y arena.—A las diez y cuarto.—El chico del café.—A las once y cuarto.—Sangre y arena.

A las cuatro y media.—Mari-Nieves.—El chico del café.—Sangre y arena. COMICO.—A las seis y media (especial).—Los viajes de Gulliver.—A las diez y media.—La misma.

A las cuatro.—La misma. PARISH.—A las cuatro y media y nueva y cuarto.—El gran Raymond, la troupe Elberta Lohans, en el palacio de Asphem; los Torrelas, el fenomenal Inaudi y toda la compañía de circo que dirige William Parish.

GRAN VIA.—A las cuatro y media.—La tragedia de Pierrot.—A las cinco y media.—El amor que huey.—A las seis y media.—El burlesco de Plutón.—A las nueve y media.—La princesa rubia.—A las diez y media.—San Juan de Luz.—A las once y media. El burlesco de Plutón.

MARTIN.—A las cuatro.—De regia estirpe.—A las cinco y cuarto.—¿Qué te quieres apostar!—A las seis y media.—El diablo con faldas.—A las siete y media.—Almas bohemias.—A las nueve y cuarto.—¿Qué te quieres apostar!—A las diez y cuarto (dobles).—La leyenda mora.—De regia estirpe.

COLISEO IMPERIAL.—De doce a una.—Matinés con regalos.—A las tres y cuarto y ocho y tres cuartos.—Sesiones de películas.—A las cuatro.—Choque de pasiones.—A las cinco (especial).—Ferret.—A las seis y media (especial).—Buena gente.—A las nueve y cuarto.—El señor Joaquín.—A las diez y cuarto (especial).—El libro encantado.

TRIANON-PALACE.—A las seis y media.—Sesión sencilla.—A las siete y media.—Gran moda especial para familias.—A las nueve y tres cuartos y diez y media.—Sencillos.—A las once y media.—Español.

Gran éxito de Amperito Medina, Hecla, Mary-Jo, Jette, Caballero Barrio, la auténtica Malagueña y escultural Memon. SALON NACIONAL.—A las cinco (sencillo).—Cinematografía.—A las seis (dobles).—Cinematografía y rifa de juguetes.—A las nueve y media (sencillo).—Cinematografía.—A las diez y media (sencillo).—Cinematografía.

RECORO DE SALAMANCA.—(Ideal Polistilo).—Skating cubierto.—Cinematografía.—Abierto todos los días de 10 a 1 y de 3 a 8.—Martes, moda; miércoles y sábados, carreras de cintas. FRONTON CENTRAL.—A las cuatro.—Partido de 50 tantos entre Inuri y Machín (rojos) contra Chiquito de Irán y Lizarraga (azules).

Segundo partido a 50 tantos entre Amorato y Elio (la rojos) contra Juanito y Alberdi (azules). Por la noche, de nueve a doce y media, cinematografía.—Sesión continua.—4.000 metros de películas diarias.—Concierto por la banda del regimiento del Rey.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—Cuarta de abono.—A las cuatro y media.—Seis toros de Guadalest.—Espadas: Regatier, Buenvenida y Genoa. Por la mañana, a las ocho.—Becerrada a beneficio del Montepío Comercial e Industrial Madrileño. PLAZA DE TOROS DE VISTA ALLEGRE.—A las cinco.—Cuatro becerros de D. Ildesonso Gómez, para la cuadrilla madrileña que capitanea don Valencia y Galo Mauro.—Dos novillos de D. Carlos Lizarraga, para Justino Lobo, Lobito, nuevo en la plaza.

PLAZA DE TOROS DE TETUAN.—A las diez de la mañana.—Becerrada a beneficio de los empleados del Ayuntamiento. A las cinco de la tarde.—Seis novillos de D. Manuel Santos.—Espadas: Mauro, Corcio y Larita. PLAZA DE TOROS DE LA CIUDAD LINEAL.—A las cuatro y media.—Cuatro novillos de una ganadería salamanquina.—Matadores: Serranito de Madrid y Vidaliño. IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA 37 SAN MARCOS, 37

SOCIEDADES

Real Academia de Jurisprudencia. Mañana, a las nueve y media de la noche, dará una conferencia acerca del tema «Las Bolinas del Trabajo» el académico profesor D. Francisco González Rojas, miembro de la Comisión designada por los Institutos de Reformas Sociales y Nacional de Previsión para el estudio de estas instituciones en el extranjero.

Centro de Cultura Hispano-Americana. El distinguido literato, director de la revista «Unión Ibero-Americana», D. Manuel de Sarragui y Medina, a instancia del Centro de Cultura Hispano-Americana, dará una conferencia sobre el tema «El idioma como señuelo» en el salón de actos de la Unión. Alcalá, 73, mañana lunes, a las seis y media de la tarde.

Funcionarios del Estado. La Sociedad Cooperativa de Funcionarios del Estado celebrará con un banquete en uno de los días próximos el XI año de su fundación.

Se ruega a los socios que deseen adherirse al acto se sirvan concurrir a la secretaria, de seis a ocho de la noche. Chinchilla, 5, bajo, para proveerse de la tarjeta de asistencia, cuyo precio se ha fijado en 7,50 pesetas.

Centro de Instrucción Comercial. Hoy, a las nueve de la noche, tendrán lugar en este importante Centro de enseñanza los ejercicios prácticos de la clase de Declamación que dirige el profesor D. Juan G. Renovales, a los que podrán asistir los señores socios acompañados de dos personas.

Centro Manchego. Esta noche celebrará el Centro Regional Manchego una velada familiar, a las nueve y media, en su domicilio social, Bols, 10.

Orfeón Eco de Madrid. Por acuerdo de la Junta directiva de esta Sociedad coral, a contar desde esta fecha se reorganizará esta entidad artística popular, creando las siguientes secciones:

1.º Wagneriana; 2.º Solfeo; 3.º Religiosa; 4.º Profana en todas sus manifestaciones artísticas-musicales; 5.º Cuadro artístico cómico-lírico-dramático.

Las adhesiones se admitirán en el Centro de Hijos de Madrid, Mayor, 61, y Ciudad Rodrigo, 10; papelería de la señora viuda de G. Sánchez, Puerta Cerrada, 2; comercio de encaños y molduras, Carrteras, 14; librería de F. Pérez, Jacometrezo, 63; tienda de juguetes y jaulas de Pareta, Colegiata, 8.

Cazadores y pescadores. La Asociación general de Cazadores y pescadores de España celebrará hoy, por la tarde, tiradas de pichón en su escuela práctica, detrás del Retiro, en conjuntos y a brazo, disputándose varios premios, consistentes en objetos de arte ofrecidos por los socios.

Los señores. Sociedad de señores supernumerosos de Villa y Comercio.—Hoy, a las tres de la tarde, junta general extraordinaria en su domicilio social, Esgrima, 12.

Rogamos a nuestros corresponsales administrativos que se hallan en descubierta con esta Administración se pongan al corriente antes de fin de mes, para evitar la suspensión de sus paquetes.

La Bolsa

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 5, Día 6. Lists various public funds and their values.

Table with columns: Fin corriente, Fin próximo. Lists current and next financial items.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

Table with columns: Serie F, Serie E. Lists various series and their values.

# CHOCOLATE DE LA TRAPA

## Fabricado por los Religiosos Cistercienses

### VULGO TRAPENSES DE SAN ISIDRO

## Venta de Baños

	PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
Chocolate de la Trapa 1.ª marca.	400 gramos	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
Chocolate de familia 2.ª marca.	460 gramos	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
Chocolate económico 3.ª marca.	250 gramos	16	1 y 1,25

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes.

Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima.

Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla.

Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.

Al detall en los principales ultramarinos.

## Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

### Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas

#### "ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA"

PROXIMAS SALIDAS (SALVO MODIFICACION)

Para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires, el paquete postal "SIENA" (vapor correo de doble hélice).

Pertenece a la Compañía Italia; saldrá el 9 de Mayo.

Para Rio Janeiro (con trasbordo en Santos), Santos y Buenos Aires, el paquete postal "RE UMBERTO"

Pertenece a la "Ligure Brasiliana"; saldrá el día 11 de Mayo.

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal "RAVENNA"

Pertenece a la Compañía Italia; saldrá el día 30 de Mayo.

En primera, precios equitativos. En tercera, para todos los puertos, 175 pesetas.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima; médico, medicina y enfermería gratis.

TELÉGRAFO MARCONI

Estos vapores no tocan en ningún puerto español. Deben venir provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.

Para pasaje y más informes, acídase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR.

### VENDESE

En Villaboa, á un kilómetro de Villagorria, lindando carretera. Única recreo con espaciosas caserías.

Informará D.ª Angela Rodríguez—Villagorria.

### LOZA, CRISTAL Y PORCELANA

Eladio Sanz (León, 3 y 5.)

Juegos de lavabos completos, 7,50; cristalerías, 25 piezas, 4,75. Surtido especial para conventos, fondas y casas de viajeros y objetos para regalos. Todo á precios de fábrica.

León, 3 y 5. Visítala esta casa

### LO MEJOR

en camas legítimas inglesas y del país. Doradas de hierro y de madera.

PINILLOS

Espoz y Mina, 5 (Pasaje)

Casa fundada en 1854.

AGENCIA DE VAPORES TRASATLANTICOS

## J. Lucas Inossi é Hijos

GIBRALTAR

VAPORES CORREOS DIRECTOS

para Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, etc., etc.

Admite para dichos puntos pasaje en primera, segunda, segunda económica y tercera clase, con salida desde Gibraltar.

Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y caloríferos eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos, que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis á quien lo solicite.

Diríjase: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, y Puerta de Tierra, núm. 1.

Dirección telegráfica: "PUMP" GIBRALTAR

Con 30 por 100 más barato que los que se llaman almacenistas y fabricantes de joyería y relojería es la Casa

### LOPEZ HERMANOS

Compran oro, plata y platino

Montera, 13 VENTAS AL DETALL 13, Montera 13, Montera MADRID Montera, 13

### Tafilete legítimo

(estilo americano)

8,85



Romanones, 16, tienda, y Espoz y Mina, 20, 1.º piso. (Esta siempre primer piso.)

### El ajuar de casa

FERRETERÍA Y QUINCALLA

Batería de cocina. Cuchillería.

Cafeteras. Juegos para lavabos.

Cerraduras de seguridad.

Jaulas y Plúmeros.

La casa que más barato vende.

SAN BERNARDO, 53 (Noviciado).

Casa Central: PEZ, 20. Tel.º 2.588.

### EMPORIO DE VENTAS DE MUEBLES

ACTUALMENTE LA CASA DE MODA EN MADRID

Muchas son las circunstancias que se reúnen favorablemente para la gran venta de esta conocida y acreditada Casa. El gran mundo es su cliente. Ahora, todas las secciones de la Exposición presentan nuevos motivos para justificadas rebajas. PRECIO FIJO.

ALFOMBRAS, TAPICES, ESTERAS Y CORTINAS DE VERDADERA OCASIÓN

Único establecimiento de Leganitos, 35. Teléfono EMMANUEL Y SANTIAGO

1.942.

### PÍLDORAS SALUDABLES

de Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Laxantes y purgantes.

Evitan edemas y congestiones. Desalojan la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y despejan la inteligencia.

Depósito: Trafalgar, 29, quien envía por correo al mismo precio. Pedid e jas metálicas de 0,80 y 1 peseta en todas las boticas. Siempre excelente éxito.

50 céntimos caja

### NO MÁS PURGAS

Con los supositorios Victoria á la glicerina solidificada se destierra el estreñimiento. Caja, 1,50.

VICTORIA, N.º 8, MADRID

### FUMADORES

EL HUROL, fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la Nicotina y sus propiedades tóxicas, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores y alivia siempre en en la tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, UNA peseta. Por correo, 1,50.

VICTORIA, 6

### MEDICACIÓN CIENTIFICA Y DE RESULTADOS SEGUROS

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Y ANTINEURASTÉNICO

ELIXIR MEDINA DE "DAMIANA" COMPUESTO

Este medicamento, tan recomendado ya hoy por la clase médica, por los maravillosos resultados que está produciendo, continúa la medicina nerviosa, combate la depresión mental, produce muchas veces por excesivo trabajo intelectual, siendo de efectos seguros en la curación de la anemia, debilidad nerviosa, empobrecimiento orgánico, consecuencia de enfermedades graves, raquitismo, escorbuto, fosfaturia, tonificando los centros nerviosos y el corazón y constituyendo el más poderoso remedio contra la neurastenia. Fíjase siempre Elixir Medina de "Damiana" compuesto.

Farmacia de Medina, SERRANO, 36, MADRID

### CABALLEROS

SE ADMITEN GÉNEROS

Hechura y ferro de TRAJE AMERICANA á 20, 25 y 30 pesetas.

De GABÁN á 30, 35 y 40 pesetas.

VENTA DE CORTES DE TRAJES (8 metros) en Géneros de País, desde 10 pesetas; en Fabrics Francesa, desde 16 pesetas, en Géneros Ingleses, desde 20 pesetas; clases extra superiores, desde 28 pesetas. LOS ÚLTIMOS FIGURINES.

Casa Cabiedes--6, Puencarral, 6

Tienda y entresuelo. Frente calle Descargaño.

NOTA. Realización de Confecciones para NIÑOS JÓVENES y CABALLEROS á precios muy baratos y á fin.

### BODEGAS GALLEGAS

VINOS FINOS DE MESA

DE

Pedro Romero y Hermanos

PEARES, Orense

Marca registrada "Tres Ríos"

Premiados con Medallas de Oro en las Exposiciones de Santiago, 1909; Valencia, 1910 y Buenos Aires, 1911.

De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Colonias de Adria no Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 13.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrera, Serrano, 24.—Antonio Ce-rejillo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Aquilino Hernández, Luna, 2.—Desgracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Val-verde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.º

TRES RÍOS

De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Colonias de Adria no Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 13.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrera, Serrano, 24.—Antonio Ce-rejillo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Aquilino Hernández, Luna, 2.—Desgracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Val-verde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.º

TRES RÍOS

De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Colonias de Adria no Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 13.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrera, Serrano, 24.—Antonio Ce-rejillo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Aquilino Hernández, Luna, 2.—Desgracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Val-verde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.º

TRES RÍOS

De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Colonias de Adria no Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 13.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrera, Serrano, 24.—Antonio Ce-rejillo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Aquilino Hernández, Luna, 2.—Desgracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Val-verde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.º

TRES RÍOS

De Venta en Madrid: La Negrita, Alcalá, 33 y 35.—Tiendas de Colonias de Adria no Alvarez, Barquillo, 3.—Cerro Hermanos, Infantas, 27.—Cooperativa de la Prensa, Libertad, 13.—Santiago Merino, Goya, 14.—Francisco Carrera, Serrano, 24.—Antonio Ce-rejillo, Caballero de Gracia, 6.—Matias Sanz, Pez, 5.—Aquilino Hernández, Luna, 2.—Desgracias Salas, San Bernardo, 66.—Antonio Ruiz, Preciados, 64.—Narciso Moreno, Val-verde, 30 y 32 y principales Hoteles y Restaurants.

Para pedidos en Madrid: Francisco Rodriguez, Barquillo, 23, 2.º

### Antigua y acreditada

FABRICA DE PLUMEROS

Humilladero, 10, 1.ª deha.

### CASEROS

¿Queréis revocar bien y barato vuestras casas?

¿Queréis decorar las fachadas á la moderna?

¿Queréis pintar y decorar vuestros salones?

¿Queréis tapizar vuestras habitaciones con los papeles más selectos que se fabrican?

Pedid proyectos, precio y muestras

A. F. HERNÁNDEZ, ARENAL, 7

### EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

Pastillas antiepilepticas DE OCHOA

aun después de fracasar la medicación polibromurada

De venta en todas las farmacias.

### Ornamentos de iglesia

GARCIA MUSTIELES

84, Mayor, 84

Surtido especial en toda clase de ar-tículos para el culto divino.

PIDANSE CATÁLOGOS Y MUESTRAS

Anuncios: "La Solución".--Carretas, 9, 1.ª

### Máquinas de ocasión

PARA COSER

Antigua y única Casa

de las Covachuelas del

Carmen; hoy Carmen, 23.

Se venden y componen

máquinas de todos siste-mas á precios muy redu-cidos.

Garantizadas las ven-tas y composuras por un año.

Agujas de todas clases y accesorios de máqui-nas.

23, Carmen, 23.

### EL DEBATE

TARIFA DE PUBLICIDAD

Primera y segunda plana:

línea, 4 pesetas; en la tercera

plana: ídem, 2,50; en la cuarta

plana: ídem, 0,40; en la quinta

plana, plana entera, 7,50; ídem

ídem id., media plana, 4,00;

ídem id. id., cuarto id., 2,00;

ídem id. id., octavo id., 1,00.

Cada anuncio satisfará 10

céntimos de impuesto.

Precios reducidos en las

esquelas mortuorias.

Redacción y Administración: VALVERDE, 2, MADRID. Teléfono 2.110. Apartado de Co-rreros 466.